
本报讯（记者 袁伟鑫）如

今，经常能够看到一些身穿红马

甲的志愿者进城入村开展志愿服

务活动，把温暖带给困难群众，这

已成为不少市民生活的一部分。

那么，当志愿者遇到困难需要帮助

时，谁来帮助他们呢？慈善总会义

工分会便民服务大队就为此建立了

一个互帮互助微信群，群里的义工

有需要帮助，只要在群里说一声，便

会有其他义工伸出援手。

“当我有困难的时候，大家能够

及时地帮助我，真的让我很感动，我

们义工就像一个大家庭一样，既团

结又温暖。”慈善义工江阿姨对记者

说，前段时间，因为突发身体不适她

到医院就诊住院，因为当时子女还

没有到，于是她就在群里请求是否

有义工来帮助她一下，没想到当时

正在医院导医的义工很快就来到她

身边，帮她处理入院后的相关事

项。后来，她因为需要转病房时，同

样是义工陪在身边帮助她。“有他们

在，我就感觉很踏实，前几天我出院

了，还有义工来我家看望，心里感觉

暖暖的。”江阿姨说。

慈善总会义工分会便民服务大

队的负责人告诉记者，江阿姨是一

位老义工，也很热心，每次公益活动

都积极参与，所以当她需要帮助的

时候，义工队友自然也会帮助她。

自从今年 3月这个互帮互助微信群

建立后，已有多位义工得到过帮助，

群成员也在不断增加，这个微信群

已成为义工的坚实后盾。

志愿者自己有困难怎么办？

慈善义工有个互帮互助群 让志愿者感受家人般温暖

本报讯（记者 毛淦颉）近

日，有读者向本报新闻热线反映，

多位市民在溪口镇蒋氏故居停车

场附近一座无名桥散步时摔伤。

该读者告诉记者，蒋氏故居

停车场附近改造后，道路宽敞，风

景怡人。每到傍晚，便有不少市

民相约着去那里散步。但在经过

停车场附近的一座无名桥时，由于

夜色昏暗，再加上桥头的台阶较高，

常有市民不慎在此摔倒，其中一人

甚至摔成手部骨折。因此，希望有

关部门能够引起重视，避免意外再

次发生。

10月 23日下午 5时 30分，记者

来到该处实地查看。随着夜幕降

临，天色渐渐昏暗，不少市民三五成

群来此散步。此时，无名桥出入口

两侧的路灯还未点亮，沿河的景观

灯已经亮起，但由于景观灯安装在

护栏外侧下方，灯光较为微弱。读

者所说的台阶就在桥头的路灯旁，

是市民散步必经之地。台阶目测约

30厘米高，老人孩子迈上时较为吃

力，加上天色较暗，不注意的话的确

容易摔跤。

随后，记者将该情况反映给了

溪口综合行政执法中心。中心相关

负责人得知情况后立即安排了工作

人员前去查看，并在查看后表示，将

会根据天气情况合理调整周边路灯

的亮灯时间。

图为蒋氏故居停车场附近无名

桥的台阶。

读者反映多人在蒋氏故居停车场附近无名桥摔伤
溪口综合行政执法中心：将合理调整亮灯时间
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奉化区中心城区道路
灯杆广告发布启事

受宁波市奉化区综合行政执法局委托，现由宁波市奉化区

融媒体中心负责中心城区灯杆广告的统一设置、管理和维护等

事宜。欢迎广大客户前来洽谈。

地 址：奉化区中山路9号 联系人：周先生

电 话：88585015

本报讯（记者 徐华良 通讯

员 张旭锋）“以前杜家桥破败不

堪、险象环生，无法通行。幸好水投

集团伸援手建造新桥，我们村民非

常高兴。”昨天，年已 86岁的尚田街

道杜家村村民吕德飞脸上写满了笑

意，称这次新桥能建成通车是依靠

了区水投集团的鼎力相帮，才实现

了村民的愿望。

杜家村有 212 户人家，609 人

口，杜家桥是该村村民的必经之

地。该桥于上世纪 70年代改造东

江时建造，限于当时财力，建造得非

常简陋，仅容一辆汽车通过。由于

多次受台风期间东江上游洪水的侵

袭，桥脚逐渐被淘空，成了危桥，使

村民出入成了一大难题，但由于杜

家村村级经济十分薄弱，无力把危

桥拆除建造新桥。

今年 4月，区水投集团获知情

况后伸出援手，出资 200万元，决定

把危桥拆除后在原地动工兴建一座

长 32米、宽 7米的新桥。为尽快把

新桥建成，为村民出行提供便捷，水

投集团增加施工机械设备，科学安

排时间，精心施工，连双休日也不休

息，从新桥打桩、盖梁、铺设桥板和

安装护栏，仅用了不到 5个月时间

就造好了新桥，并经保养后顺利通

车。新建的杜家桥设计合理，可容

2辆汽车双向交汇，受到了村民的

称赞。

另据了解，区水投集团在建造

新桥过程中，还对靠近杜家村西边

长 300 米的单薄河道进行砌石加

固，防洪标准达到20年一遇以上。

杜家桥破败不堪无法通行

区水投集团伸援手建新桥

记者 邬雪珂
10月 23日，记者来到桃源小

区、庄山小区、春晖小区、中山公

园、岳林公园、岳林广场、仁湖公

园等地实地查看卫生情况，发现

这几个小区和公园总体卫生情况

较好，但仍存在一些瑕疵。

记者来到岳林公园，发现公

园除了有较多落叶外，在道路或

草丛中还有个别烟蒂、包装袋、餐

巾纸、尼龙袋等垃圾。一名坐在

公园长凳上的市民抽完烟后将烟

蒂随手扔在地上。

在岳林广场，记者发现了少

量的落叶、尼龙袋、餐巾纸、烟蒂

等垃圾，角落的草坪上放着一堆

塑料管、铁管，有一辆三轮车停在

草坪上，塑胶跑道上有明显的泥

土痕迹。

随后记者来到改造中的中山

公园，发现进入公园的道路一侧

停放着六七辆电动自行车，还有

很多铁架、管道、水泥、工具放在路

边，显得很脏乱。公园道路上有许

多泥土痕迹，还有扬尘情况。

记者在凤山体育公园的地面上

发现了落叶、婴儿纸尿布、烟蒂、餐

巾纸等垃圾，还有很多树木修剪后

捆成一捆尚未被清理，公共厕所前

的塑胶地上有明显泥脚印。

仁湖公园总体卫生情况较好

好，除了有较多落叶外，记者仅看到

了草丛中有几个烟蒂和有一顶废弃

的安全帽。

当天，记者在桃源小区、庄山小

区、春晖小区均未发现大件垃圾，垃

圾桶旁没有散落的垃圾，垃圾基本

进桶，但在地上偶尔能看到一些落

叶、烟蒂、包装纸、餐巾纸等垃圾。

记者在上述的 3个小区各查看了几

个楼道，楼道内均无杂物堆放，仅有

个别餐巾纸、烟蒂等垃圾。

图为岳林广场角落的草丛中堆

放着杂物。

记者走访我区几个小区和公园

总体卫生情况较好 存在零散垃圾

记者 袁伟鑫
10月 24日，记者实地走访了

解江口街道建成区环境卫生等相

关情况。发现街道办事处和周边

道路较为干净整洁，但农贸市场

周边，灵峰路、新浦路等地存在乱

停车和污水横流等问题，且未做

到垃圾分类。

记者先来到江口街道办事

处，办事处广场整洁，停车有序，

没有明显地面垃圾，并设置了垃

圾分类宣传标语和公益广告及明

显禁烟标识,公共厕所较为整

洁。记者随机走访了多个办公

室，发现每个办公室均有分类垃

圾桶，但厨房及个别办公室存在

垃圾混投、垃圾未合盖等问题。

随后，记者来到江口农贸市

场，在菜场路和灵峰路路口的一

家烤鸭店前看到地面有明显的污

水，路口电动自行车停放较为混

乱。农贸市场门口汽车停放有

序，但电动自行车、电动三轮车停

放则较乱，门口果壳箱垃圾分类

标识错误。菜场路及市场内有多家

熟食摊位，但大部分经营者未佩戴

口罩，没有按要求穿戴白衣和白帽，

部分店内环境较差。

农贸市场公共部位较为整洁，

地面无明显垃圾，有农残检测公示、

公平秤等设施，市场内相关公益广

告符合要求。市场南门口停车较

乱，垃圾分类不规范。公厕较为干

净，但两个洗手池水龙头无法出水，

无法使用。

农贸市场东门处，两个厨余垃

圾桶已满溢，未及时清运，并被拖离

开了垃圾桶摆放处，现场还有大型

固体垃圾堆放，车辆停放无序。

在光德路附近家福得超市旁，

记者发现地面有明显污水。灵峰路

17-3号附近，有一处公共厕所，但

相关标识不明显，公厕外污水横流，

且有小广告没有清理。灵峰路 24
号附近有商铺用三角锥占道。在直

街，沿途门口堆物情况较为普遍，宠

物狗均未戴狗牌，未拴狗绳。

在新浦路光德路路口，记者看

到墙上有公共厕所指示牌，但经过

走访发现公厕实际位于 300 多米

外，不符合相关要求。在白雀新村

19幢附近，记者看到有悬挂的线缆

直接绑在树上，没有清理。白雀新

村普遍存在门口堆物情况。位于江

口甬山的新时代文明实践所未开

放，门口也没有相关公益广告宣传。

在走访中，记者还发现，不少保

洁人员垃圾分类意识淡薄，清扫时

也未进行垃圾分类。

图为江口农贸市场东门的垃圾

桶未摆放到位。

垃圾堆放 污水横流

江口农贸市场周边有待整治

本报讯（记者 许犇 通讯

员 吕倩清 袁红燕）10月 23日下

午，溪口镇组织人员对辖区大岙村

一处新增违法建筑进行拆除。

10月 21日，溪口镇执法中心队

员在巡查过程中发现有人在大岙村

山脚下违法搭建，执法人员第一时

间进行调查处理。据现场查勘，当

事人在杨梅山脚下搭建建筑物，被

发现时两面墙体已建有两米多高，

正准备盖顶。经国土部门确认，当

事人并未办理相关手续，属于违法

搭建。执法人员立即找到当事人张

某，责令其停止违法建设行为，并向

其发放了《责令立即（限期）改正违

法行为通知书》。

据张某陈述，自己在山上种植

了杨梅树，每年杨梅成熟季节，经常

被人采摘，造成损失，因此想要搭建

仓库用作工具摆放及农业管理。执

法人员告知，不管是出于何种原因

不能违法搭建，并劝阻张某趁早拆

除，以减少违建带来的经济损失。

23日下午，执法队员发现当事

人未在限期内将违建自行拆除完

毕，随即按照新增违建“即查即拆”

相关程序组织力量对该处违建进行

了强制拆除，拆除面积约30平方米。

借农业设施名义搭建仓库

溪口镇大岙村一违建被拆除

本报讯（记者 沈珞 通讯

员 毛节常 赵伊丽）“2019年 9月
22日，手工皂 酵素。”10厘米长宽

3厘米厚的土黄色皂体两面刻着表

明种类和制作时间的字样。昨天，

记者在大堰镇箭岭村酵素工坊见到

了“箭岭环保家族”的新成员——废

油酵素手工皂。

箭岭村地处横山水库上游，是

宁波市饮用水源保护地，酵素工坊

是该村环保工作的重地，集制作工

坊、仓库、陈列室于一体。记者看

到，在一楼制作室内看到货架上、地

上、泡沫箱里摆放着不少肥皂，部分

还在模具里，有的还被遮盖保温着。

牵头这项工作的是箭岭环保志

愿者协会负责人、“环保达人”刘安

芬。今年三四月间她在网络搜索到

环保手工皂的作法，便想到在箭岭

制作推广。6月，她的想法得到了区

民政局的支持，被立项“废不废”项

目，获得了一笔资金。9月下旬起，

第一批手工皂由志愿者陆续制作完

成，经过一个多月的晾干，已能使

用。这是 2014年，刘安芬牵头制作

酵素以来推出的另一个新产品。手

工皂的原料，是从村民手中以均价6
元/公斤回收的用过的、过期的食用

油，再添酵素制作。

刘安芬表示，希望通过此举能

有效节约资源减少污染，“就是废油

回收有难度。”刘安芬说，希望下步

能找到解决办法。

“箭岭环保家族”添新成员

志愿者利用废油酵素制手工皂

紧接第1版 此外，基层、企业、群

众遇到困难时可以直接联系到局

长，同时也便于一把手更好地察民

情、解民忧。群众若是对部门工作

有什么意见建议，也可以直接向局

长反映，从而有利于部门坚持问题

导向、工作导向、实效导向，把情况

摸清楚、把办法找出来，从而让群众

有更多的获得感。

令人欣喜的是，除了区市场监

管局的“局长名片”，我区其他部

门也在探索不少具有异曲同工之效

的工作方法。如区生态环境分局局

长在走访、接待群众时，总会让群

众添加他的私人微信，群众若有什

么问题，可直接在微信上向他反

映。这么做的目的很明确，就是群

众有什么生态环境问题可第一时间

向他反映，也便于该局第一时间作

出反应，将问题解决到位。用该局

长的话来说，每次群众反映问题都

是一次初信初访，只要认真对待、

及时解决，信访矛盾就会少很多。

笔者认为，一把手公开联系方式的

确有助于倒逼地方和部门注重形

象、提升服务态度，从而提高企业

和群众的满意度和获得感。

如此看来，“局长名片”的确益

处多多。笔者认为，既然有益于企

业和群众，其他地方和部门的一把

手也不妨大胆尝试，搞一搞“镇长名

片”“局长微信”“书记 QQ”……有

理由相信，随着领导与群众距离的

拉近，我们干部的作风将会进一步

转变，老百姓对政府部门的点赞也

将越来越多。


